

EXPEDIENTE POLÍTICO

Pemex defiende legalidad de contratos



José Contreras

expedientepolitico@yahoo.com.mx

Durante la comparecencia del director general de Pemex, **Jesús Reyes Heróles**, y de la secretaria de Energía, **Georgina Kessel**, el pasado martes ante la Comisión Permanente del Congreso, legisladores del PRI y del PRD amagaron con iniciar un juicio político en contra de ambos funcionarios.

Las notas informativas publicadas al día siguiente, entre ellas la de este reportero, dedicaron prácticamente todo su espacio a exponer los argumentos de los legisladores y no incluyeron la explicación de los funcionarios que fueron cuestionados. Este reportero recibió de parte de la Gerencia Corporativa de Comunicación Social de Pemex un paquete de información que incluye el listado de contratos celebrados por la paraestatal con particulares y que, según los senadores y diputados impugnadores, fueron suscritos de manera ilegal, pues no estaba instalado el nuevo Consejo de Administración.

En respeto al derecho de réplica, exponemos en este espacio la información enviada por Pemex.

El listado incluye 36 contratos celebrados por Petróleos Mexicanos entre el 9 de noviembre del 2008 y el 21 de mayo del 2009. En la mayoría de los casos, dice la paraestatal, las convocatorias fueron emitidas antes de que fuera publicada la reforma petrolera, que implicó la creación de un nuevo Consejo de Administración.

Y en los casos en los que la convocatoria se emitió cuando ya estaba en vigor la reforma petrolera, se aplicó el texto del artículo quinto transitorio de la Ley de Petróleos Mexicanos, es-

grimido por Jesús Reyes Heróles durante su comparecencia. Este artículo señala: "en tanto ello sucede, el Consejo de Administración actual seguirá en funciones con base en lo establecido en la ley que se abroga", en referencia a la instalación del nuevo Consejo de Administración y los comités.

De acuerdo con la información enviada por Pemex, hay licitaciones que eran necesarias realizar y que llevan mucho tiempo de preparación, como las relacionadas con Chicontepec, que requirieron por lo menos 12 meses para su planeación. Algunos de los 36 contratos ya asignados tienen que ver con arrendamiento, sin opción a compra, de tres plataformas de

perforación marina autoelevables tipo cantiliver.

Ejecución de operaciones de inyección de gas nitrógeno con equipo criogénico en pozos petroleros e instalaciones de PEP de la Región Norte y construcción de plataformas recuperadoras de pozos que forman parte del proyecto de infraestructura adicional del campo Cantarell, en la Sonda de Campeche, en el Golfo de México.

Además de estos 36 contratos, Pemex tiene en marcha varias licitaciones para proyectos relevantes como son: Tren productor de aromáticos de Pemex Petroquímica. Ya se recibieron propuestas y el fallo es inminente. Sistema de Transporte de Hidrocarburos por ducto de PEP. Construcción del gasoducto de 16 pulgadas de diámetro Cárdenas Norte-Paredón. Cogeneración en Nuevo Pemex, Tabasco.

Segundo paquete de combustibles limpios. Construcción de una planta recuperadora de azufre en la refinería de Salamanca, Guanajuato. Gasoducto de 20 pulgadas de diámetro y 3.4 kilómetros de longitud para la plataforma KU-1, en el activo Ku Maloob Zaap y Gasoducto Tamazunchale —San Luis de la Paz—, San José Iturbide, Guanajuato.

Según Pemex, la información relacionada con estas licitaciones es transparente y puede consultarse en el portal de la paraestatal y en el de Compranet, en donde están las prebas, bases, modelos de contratos, minutas de juntas de aclaraciones y actas de fallos.

Pemex reitera que no ha violado la ley, y que con las inversiones se impulsa la ejecución de la obra pública, el fortalecimiento de la industria mexicana de la construcción, la derrama económica en las regiones donde labora y coadyuva a alcanzar las metas de producción de hidrocarburos.

OFF THE RECORD

****ECOS INTERPARLAMENTARIOS.** El Senado de Estados Unidos desdeñó a su similar de México, pues sólo un senador del vecino del norte acudió a la 48 Reunión Interparlamentaria que tuvo lugar el viernes y sábado en Seattle.

En protesta por el desdén, el presidente del Senado mexicano, **Gustavo Madero**, acudió a la inauguración, el viernes pasado, y se regresó a nuestro país.

Ya en los trabajos, la senadora del PRD **Claudia Corichi**

Continúa en siguiente hoja



Fecha 08.06.2009	Sección Opinión	Página 2
----------------------------	---------------------------	--------------------

aportó un dato relevante: de enero a abril de este año perdieron la vida 300 mexicanos en su intento por cruzar la frontera.

PERIODISTA-CANDIDATO. Raúl Correa, periodista con una amplia trayectoria, busca llegar a San Lázaro como candidato externo de la Coalición Salvemos a México (PT-Convergencia) por el distrito 29 de Ciudad Nezahualcóyotl. Ante la falta de recursos y lo breve de las campañas, Correa

ha recurrido a las tradicionales visitas casa por casa y a la campaña digital a través del portal www.raulcorrea.netne.net.

****MILLONES SIN AGUA** Entre 12 y 15 millones de personas carecen de **servicio de agua potable** y alrededor de 25 millones no tienen alcantarillado. Datos fríos que motivaron la organización de foros regionales para fortalecer el proyecto de Ley de **Agua Potable** y Saneamiento, que promueve el Senado.